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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; AUMENTO AL MAGISTERIO “RECONOCER Y DIGNIFICAR SU LABOR”; RECIBIRÁ COMISIÓN 

ENVIADA POR ESTADOS UNIDOS TEMA “CUMBRE DE LAS AMÉRICAS” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que las maestras y maestros de escuelas de educación básica del país recibirán un 

aumento salarial con el propósito de reconocer y dignificar su labor. Anuncio que el cambio en las percepciones de los docentes aplicará desde 

el 1° de enero y se pagará de forma retroactiva. El aumento al salario será de 3.5 por ciento anual y 1.8 por ciento en prestaciones, precisó el 

secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. Asimismo informó que la Política de Bienestar al Salario de maestras y 

maestros pretende beneficiar a un millón 101 mil trabajadores de la educación; se dará prioridad a los de menos ingresos a fin de corregir 

injusticias e inequidades en las remuneraciones. Rogelio Ramírez de la O explicó que el incremento será escalonado. Alrededor de 123 mil 259 

maestras y maestros que tienen un salario menor a 10 mil pesos mensuales accederán al 3 por ciento de aumento; 504 mil 618 docentes cuyas 

percepciones van de 10 mil a 15 mil pesos mensuales, obtendrán 2 por ciento más y, finalmente, 329 mil 158 trabajadores de la educación que 

mensualmente ganan entre 15 mil y 20 mil pesos tendrán 1 por ciento adicional. Por su parte la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez 

Álvarez, puntualizó la importancia de reconocer el esfuerzo de maestras y maestros, así como valorar su trabajo con una mejor remuneración 

económica. Surge de una buena voluntad y de un buen deseo de aplicar justicia para los maestros y eso yo lo tengo que reconocer más que 

como secretaria, como maestra; que ha habido esa intención y esa preocupación del gobierno por darle a los maestros lo que por justicia les 

corresponde y tanto han luchado. En otro tema el presidente López Obrador, informo que se revisará la aplicación de la NOM 236 emitida por 

la Secretaría de Economía, que consiste en una inspección física y técnica para automóviles de una antigüedad mayor a cuatro años y cuyo 

costo sería de mil pesos. Señalo que no van a estar bolseando a la gente, pero esa es la mentalidad que prevalecía y no se ha ido todavía; es 

que son procesos de cambio, de transición, hemos avanzado mucho, pero falta, nos queda ahí todavía una parte del pensamiento conservador 

tecnocrático. Por otra parte Lopez Obrador argumentó que se contratará a médicos cubanos porque en México no hay especialistas, debido a 

que en el periodo neoliberal se dejó de invertir en educación y la querían privatizar. Finalmente Obrador informó que recibirá a una comisión 

enviada por Estados Unidos para abordar temas relacionados a la Cumbre de las Américas. Dijo que los van a recibir con mucho gusto y van a 

exponer por qué consideran que deben estar unidos. Señalo que sería algo extraordinario, inaugurar una nueva etapa en los países de América. 

Informo que viene un senador (estadounidense), que es el coordinador, que está ayudando en la organización. También esta ayudando al 

Embajador Ken Salazar y todos están aportando para que se dé este encuentro entre todos. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; LEY DE MOVILIDAD Y SEGURIDAD VIAL, RELEVANTE PARA EL DESARROLLO  

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, encabezó los “Diálogos Parlamentarios sobre la Nueva Ley General de Movilidad y 

Seguridad Vial: Ciudades seguras y bienestar”. Subrayó que la movilidad y la seguridad vial son materias de máxima relevancia para el desarrollo 

del país, sobre todo para el regreso a la normalidad después de la pandemia. Destacó que con la integración económica que tienen nuestro país 

con el mundo, la creciente relación comercial con diversas naciones, nuestro sistema carretero y de infraestructura, en lo general, deben de 

fortalecerse a la par de las condiciones para que las personas y mercancías se transporten y se puedan movilizar. Sánchez Cordero advirtió 

que uno de los rubros más afectados por la emergencia sanitaria fue la movilidad de personas, de bienes y servicios, pero aún se enfrentan 

riesgos de la dislocación en la cadena de suministro global. La legisladora aseveró que el Senado de la República ha hecho un intenso trabajo 

durante esta Legislatura para sacar adelante este proyecto, especialmente en las comisiones de Zonas Metropolitanas y Movilidad; y de Estudios 

Legislativos, Segunda.  Hizo énfasis en la importancia de que los estados y municipios den los siguientes pasos para la aplicación de la Ley y, 

sobre todo, para garantizar el derecho humano a la movilidad de las y los ciudadanos mexicanos.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SE REUNE CON FRANCISCO CERVANTES PRESIDENTE DEL CONSEJO COORDINADOR 

EMPRESARIAL 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dijo que México reclama la participación de todos sus sectores para 

fomentar la recuperación económica, luego de dos algunos años en que la Pandemia pegó con fuerza al comercio, a la industria y a la economía 

en su conjunto. El senador Ricardo Monrea, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, se reunió con Francisco Cervantes, 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial. El senador destacó que el Senado de la República siempre ha dialogado con todos los sectores. 

Informo que en la reunión con el líder empresarial, se trató de una reunión productiva y franca, sobre la agenda legislativa para la recuperación 

económica postpandemia. Es de destacar que Ricardo Monreal ha sostenido diversos encuentros con representantes de todos los sectores 

productivos y económicos, a fin de escuchar sus principales demandas, y encontrar soluciones a los diversos problemas y retos que enfrenta 

nuestro país. Asimismo sostuvo una reunión con la Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León, en donde dijo que la voz de los 

empresarios, autónomos e independientes es indispensable en el Congreso de la Unión. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI DICE NO A PERIODO EXTRAORDINARIO PARA REFORMA ELECTORAL  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, señaló que su partido no apoyará el periodo extraordinario 

para abordar la reforma electoral planteada por el Ejecutivo Federal; sin embargo, dijo que el trabajo de comisiones y el Parlamento Abierto no 

debe parar. Asimismo dijo que si se da un Parlamento Abierto en el mes de julio o agosto no hay ningún problema, para eso se nos paga, pero 

un periodo extraordinario no queremos.  Detalló que pese a que hay coincidencias en la iniciativa que presentó su partido con la del PAN y la del 

Ejecutivo Federal, el PRI busca específicamente fortalecer al Instituto Nacional Electoral e impedir que el crimen organizado tenga injerencia en 

procesos electorales. Indico que en la iniciativa presentada por el PRI, se propone la vicepresidencia, indicando que está demostrado, en otras 

democracias, que un vicepresidente se puede encargar de vigilar y coordinar la política interior, y eso es fundamental. Otro tema importante es 

evitar que el narcotráfico tenga injerencia en las elecciones, pues es un fenómeno que está sucediendo en varios estados de la República. Apuntó 

que aún no se han tomado determinaciones sobre qué sucede cuando se asesina a un candidato o cuando el crimen organizado está inmerso 

en el proceso electoral. Por otro lado, sobre las declaraciones del Presidente Lopez Obrador respecto de los médicos mexicanos, el diputado 

indicó que en el país hay perfiles especializados, sin embargo, no cuentan con seguridad social, estabilidad laboral, instrumentos, instalaciones 

y medicamentos para ejercer su profesión en lugares de alta marginación. Señaló que el problema no es que se contrate a médicos cubanos, ya 

que la medicina de ese país es buena, sin embargo, el conflicto radica en que la mayor parte de la planta del personal médicos mexicanos no 

tiene base.  Sobre las investigaciones que la UIF realiza al diputado Ignacio Mier, Moreira Valdez señaló que es una bajeza al interior de 

Morena, probablemente porque tiene aspiraciones en la entidad. Ignacio Mier me representa confianza y somos de distintos partidos, hemos 

tenido un gran debate, yo creo que eso es un fuego amigo. Creo que está muy alejado de eso que se le señala. Esto que le hacen es una bajeza; 

tratan de impedir que llegue. 

 

RICARDO ANAYA; CONTRATACIÓN DE MÉDICOS CUBANOS “TRUCO PARA FINANCIAR LA DICTADURA” 

 

Ricardo Anaya denunció que la contratación de médicos cubanos, anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es una trampa 

para financiar a la dictadura de la isla con los impuestos de México. El panista criticó que México vaya a contratar 500 médicos cubanos, que de 

acuerdo con Anaya gastará 140 mil pesos mensuales por cada uno de esos médicos, cuando en México hay poco más de 50 mil médicos que 

no tienen trabajo, y cuyo sueldo promedio es de 20 mil pesos. Indico que las misiones médicas cubanas son una fachada para financiar la 

dictadura cubana. El dinero no se lo pagan a los doctores; ese dinero, que sale de tus impuestos, se lo pagan directamente al gobierno cubano. 

Ricardo Anaya agregó que los médicos cubanos son amenazados para que no se escapen ya que sus familias se tienen que quedar en Cuba. 

Con respecto a la entrega de la medalla José Martí a López Obrador durante su visita a Cuba, Ricardo Anaya sostiene que ese reconocimiento 

también se la han dado a personajes como: Hugo Chávez que destruyó a Venezuela; su pupilo Nicolás Maduro; hace apenas unos años, se la 

dieron nada menos que a Vladimir Putin, el dictador ruso que invadió Ucrania, que desató una guerra terrible, que aún no ha terminado. 

 

MARKO CORTES; EL TRIUNFO DEL PAN EN TAMAULIPAS, VA A CORREGIR EL RUMBO EN 2024 

 

El dirigente del PAN Marko Cortés Mendoza, al tomarle la protesta a la estructura electoral del partido, declaró que el triunfo del PAN en 

Tamaulipas no solamente va a ser importante para este estado, sino para todo México. Con este triunfo en Tamaulipas todo México va a respirar 
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libertad, democracia, vamos a sentir con fuerza que en el 2024 podemos corregir el rumbo de México, por eso es relevante el triunfo también en 

Tamaulipas. Afirmó que lo que estará en juego el 5 de junio es el presente y futuro de los tamaulipecos, por lo que llamó al panismo a cuidar el 

voto de los ciudadanos para evitar que llegue Morena y entregar la seguridad a la delincuencia organizada, como está sucediendo en Michoacán, 

Zacatecas, Morelos, Veracruz y Sonora. Hoy ya podemos decir con claridad, porque ya lo revelan las encuestas y las mediciones, César 

Verástegui, el Truko, va a ser el próximo gobernador de Tamaulipas. Cortés Mendoza hizo un reconocimiento al gobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca, por los logros alcanzados en seguridad, porque hubo mano firme, porque no se dobló y porque no se vendió. Ante el candidato 

César “Truko” Verástegui y legisladoras federales y estatales, el dirigente nacional del PAN criticó al presidente López Obrador al señalar que 

tan solo en tres años y medio ya tiene más muertos que todo el sexenio de Felipe Calderón. Es un rotundo fracaso lo que está haciendo, porque 

no solamente doblegó a la Guardia Nacional a los intereses de Donald Trump, ahora también doblegó a las Fuerzas Armadas frente al crimen 

organizado y eso significa entregar nuestra paz y tranquilidad. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; PRIORIZAR EL FORTALECIMIENTO DEMOCRÁTICO DE MÉXICO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a priorizar el fortalecimiento de la democracia en 

México, rubro que está contemplado en su propuesta de reforma en materia electoral. El legislador sostuvo que, tanto la iniciativa del Ejecutivo, 

la del PRI y la de su partido, coinciden en que es urgente fortalecer la democracia en el país. Las tres iniciativas coincidimos en que queremos 

para México que se implemente un voto electrónico. Ello va a lograr que se fortalezca la democracia y así lograremos que los votos de la 

ciudadanía se cuenten casi de manera automática. Pese a lo anterior, dijo, en Acción Nacional y en la coalición “Va por México”, no vamos a 

permitir que pase ninguna reforma regresiva y que atente contra nuestra democracia. El líder parlamentario recordó que el PAN y el PRI ya 

presentaron, cada uno, sus iniciativas de reforma electoral, y de igual manera lo hará el PRD. Por consiguiente, como coalición legislativa se 

buscarán la manera de construir una propuesta de iniciativa de reforma que beneficie totalmente al fortalecimiento y desarrollo de la democracia. 

En la coalición ‘Va por México’ buscaremos la manera de construir una iniciativa de reforma electoral que represente a los intereses de las y los 

mexicanos y lo que verdaderamente necesita nuestra democracia. Romero Herrera cuestionó a las y los diputados del oficialismo, al señalar 

que la reforma electoral es su prueba de fuego para ver si quieren seguir avanzando con el autoritarismo o transitar a la democracia.  

 

DIPUTADA PALOMA SÁNCHEZ; RECUPERAR PROGRAMA DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 

 

La diputada Paloma Sánchez, del Grupo Parlamentario del  PRI, en el marco de los festejos del Día del Maestro, manifestó su preocupación 

ante el olvido y la falta de certidumbre laboral que padecen las y los maestros en Sinaloa, sobre todo ante la pérdida de plazas por la desaparición 

del Programa de Escuelas de Tiempo Completo, que afecta a mil 30 escuelas en la entidad. La legisladora destacó que no hay nada que celebrar, 

recordó que el estado recibía 500 millones de pesos cada año para ese programa, por lo que exhortó al Ejecutivo Federal a que lo mantenga y 

no afecte a los infantes, madres y padres de familia que eran beneficiados con la ampliación del horario escolar. La legisladora sinaloense aclaró 

que, aunque el gobernador y la titular de Educación estatal ya han indicado que hicieron gestiones burocráticas, es urgente resolver esta situación 

que también afecta a los maestros que se quedan sin estos espacios laborales, poniendo en riesgo su situación económica y estabilidad familiar. 

Con relación a la desaparición reciente de un profesor de Mazatlán, Paloma Sánchez subrayó que es evidente el aumento de la inseguridad en 

el estado, lo que hace necesario dar seguridad a los docentes y alumnos, atender sus llamados de auxilio de manera oportuna y resolver con 

prontitud las indagatorias para dar con los culpables. 

 

JOE BIDEN; ELIMINA LÍMITES A LAS REMESAS, Y RESTABLECE VUELOS A CUBA 

 

El presidente Joe Biden, anunció el restablecimiento de los vuelos comerciales a Cuba, que ahora solo llegaban a La Habana, y que suspenderá 

el límite de 1.000 dólares por trimestre a las remesas, dando marcha atrás en algunas de las medidas más duras de su antecesor, Donald 

Trump. Joe Biden también restablecerá un programa de reunificación familiar que llevaba suspendido desde hace años, asi lo informó el 

Departamento de Estado. Fuente EFE. 
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EMMANUEL MACRON; DA GOLPE CON UNA PROGRESISTA COMO PRIMERA MINISTRA 

 

El presidente francés, Emmanuel Macron, atenta a las cuestiones sociales ambientales y productivas. ha visto cumplidos esos requisitos en la 

solvente y discreta Élisabeth Borne, extitular de Trabajo y la segunda mujer nombrada primera ministra en Francia y cuya permanencia en el 

puesto dependerá de las legislativas de junio. Sustituta del conservador Jean Castex, en el puesto desde julio de 2020, Borne, de 61 años, fue 

nombrada por Macron como la segunda jefa de Gobierno, después de la efímera experiencia de Edith Cresson. Fuente EFE. 

 

PRESIDENTE MIGUEL DÍAZ-CANEL; EEUU USARÁ LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS PARA POLÍTICA INTERNA 

 

El presidente Miguel Díaz-Canel, aseguró que la exclusión de la isla en la Cumbre de las Américas, junto con Nicaragua y Venezuela, solo 

servirá para que Joe Biden, haga política interna y que pocos recordarán horas después lo que ahí sucedió. Elpresidente cubano critico que no 

se debatirá sobre la manipulación ejercida por el Gobierno estadounidense en relación con el tema migratorio, que es utilizado con fines 

desestabilizadores contra Cuba. Asi lo declaro durante el cierre de la sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP, 

Parlamento unicameral) a la que asistió el expresidente Raúl Castro. Fuente EFE. 
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